



Gouvernance au Togo

Brigitte Adjamagbo-Johnson et son candidat étudieront....

Dans le cadre de l'élection présidentielle du 22 février prochain, la Haute autorité de l'audiovisuel et de la communication (Haac) a initié une émission spéciale pour permettre à tous les candidats d'exposer leurs programmes de société aux Togolais...



PAGE 3

INCLUSION FINANCIERE



Grâce à ses bons résultats, le PNER ira jusqu'à 2021

Une très bonne nouvelle pour le Projet national de promotion de l'entrepreneuriat rural (PNER). Un an supplémentaire pour ce projet qui était parti pour boucler son bilan à la fin de l'année 2020. Séduit par ses performances, le Fonds Internationale...

PAGE 2

SANTE



Coronavirus

Combattre la désinformation pour éviter des surprises

Chaque jour qui passe, la menace du coronavirus se rapproche un peu plus. Resté jusqu'ici inviolé, le continent africain a enregistré son tout premier cas vendredi dernier en Egypte. Le Togo, de son côté, renforce la vigilance. La représentation de l'OMS au Togo, le ministère de la Santé et l'Institut national d'hygiène (INH) ont organisé...

PAGE 11



Campagne électorale

Faure Gnassingbé toujours en symbiose avec son peuple

Le président sortant et candidat du parti Union pour la République (Unir) poursuit son périple entamé il y a quelques jours dans le nord du pays. Il n'y a plus aucun doute sur le fait que Faure Gnassingbé est le candidat qui draine le plus de personnes partout sur le territoire national. Les images parlent d'elles-mêmes. Dans le cadre de l'élection présidentielle du 22 février prochain, l'on peut affirmer sans grand risque de se tromper que le chef de l'Etat fait pour l'instant une bonne affaire. Comme le disait l'un de ses collaborateurs, Faure Gnassingbé est un véritable « aimant »...

PAGE 3

POINT DE VUE

L'homme pressé, l'homme simple ... l'homme du « coup KO »

La campagne pour l'élection présidentielle du 22 février 2020 se poursuit avec les meetings des candidats un peu partout sur le territoire national. Le candidat Faure Essozimna Gnassingbé du parti Union pour la République (Unir) ne se donne pas de répit. Du nord au sud, ses militants lui promettent le coup KO au soir du 22 février. La campagne qu'organise le président Faure, candidat du parti Unir, est riche en promesses pour le développement et en projets de société. Ce dont elle est également riche, c'est la manière dont le chef de l'Etat sortant compte diriger le Togo pour le prochain quinquennat, si bien entendu, il est réélu pour conduire le pays vers de nouvelles réussites. En effet, au cours des campagnes qu'anime le président de la République, l'on découvre un autre homme. Le président Faure Gnassingbé « réservé », qui ne « parle pas beaucoup », ...

PAGE 3





SOMMAIRE

Burkina Faso/Politique
Yacouba Isaac Zida sollicité par son parti pour être candidat



P 4

Musique/ Charl'Ozzo
« Dodachi », à chacun sa mission



P 9

Foot européen
Retour de la Ligue des champions, Neymar endort-il Dortmund ?



P 10

Inclusion financière

Grâce à ses bons résultats, le PNPER ira jusqu'à 2021

Une très bonne nouvelle pour le **Projet national de promotion de l'entrepreneuriat rural (PNPER)**. Un an supplémentaire pour ce projet qui était parti pour boucler son bilan à la fin de l'année 2020. Séduit par ses performances, le **Fonds International du Développement Agricole (FIDA)**, vient de lui en notifier officiellement la prorogation. Et ce « afin de garantir les acquis », à la suite de ses récentes performances positives, précise la note.

Les raisons de cette prorogation sont entre autres sa bonne gestion, la qualité de sa mise en œuvre, surtout depuis son passage sous la tutelle du Secrétariat d'Etat à l'inclusion financière, et les récentes performances positives enregistrées lors de la dernière mission de supervision.

A ce jour, environ 160 promoteurs ont été financés à travers le projet

à hauteur de plus de 1,1 milliards FCFA. Le PNPER dont le coût total est estimé à 19,2 milliards FCFA (financé à plus de 50% par le FIDA), doit, à terme, aider à créer 1800 micro et petites entreprises rurales à travers le pays.

Par ailleurs, il est également attendu avec cette prorogation, que 350 plans d'affaires soient revus et financés.



Mazamessso ASSIH, Secrétaire d'Etat en charge de l'inclusion financière

En rappel, le PNPER, lancé en 2014 par le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé, vise à contribuer à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration des conditions de vie en milieu rural à travers

le développement de l'entrepreneuriat rural.

En août 2018, suite à une gestion indélicate qui a failli coûter la vie au projet, les experts du FIDA sont venus en médecins à

Lomé pour lui redonner du souffle avec de nouvelles orientations. Sauvé de justesse, le PNPER est ainsi passé depuis, sous la bannière du Secrétariat d'Etat chargé de l'inclusion financière.

Ceci est un programme du Secrétariat d'Etat chargé de l'inclusion financière et du secteur informel



fnfi
Fonds National de
la Finance Inclusive

tm
TOGOMATIN

Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC
Edité par DIRECT MEDIA RCCM
N° TG_LOM 2015 B 1045
BP : 30117 Lomé - Togo
Tél : (+228) 22 25 02 23 /
90 15 39 77 / 97 87 12 42
Facebook: togomatin
E-mail : atogomatin@gmail.com
Site web: www.togomatin.tg
Tw: @togomatin1
Mson de la Presse: Casier N° 53
Siège
Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper

Directeur de publication :
Motchosso Kodolalkina

Secrétaire de rédaction :
Rachidou Zakari

Responsable web:
Carlos Amevor

Comité de rédaction:
Françoise Dasilva
Alexandre Wémima
Edem Dadzie

Félix Tagba

Edodji Nadia

Attipoe Edem Kodjo

Responsable administrative:
Gloria Léma Yagla

Service commercial:
DIRECT AGENCE
Tél:(+228) 70 00 47 73 / 97 73 00 00

Graphiste:
Eros Dagoudi

Imprimerie: Direct Print

Distribution : TogoMatin
Tirage : (2000 exemplaires)

POINT DE VUE

... a laissé sa place à un Faure beaucoup plus ouvert et davantage à l'aise quand il s'exprime.

Il est accessible à tous les militants (même les inconnus), à la foule et aux échanges informels sur les lieux de meetings.

Il est en tout cas l'« homme simple » qu'il dit être il y a quelques années. Beaucoup le savent désormais.

Faure Gnassingbé qui semble toujours « pressé » pour développer son pays, semble en tout cas sûr de lui. Sûr que ses

militants le portent dans leur cœur et qu'il sera réélu dès le premier tour, en un « coup KO ».

R. Zakari

Gouvernance du Togo

Brigitte Adjamagbo-Johnson et son candidat étudieront...

Dans le cadre de l'élection présidentielle du 22 février prochain, la Haute autorité de l'audiovisuel et de la communication (Haac) a initié une émission spéciale pour permettre à tous les candidats d'exposer leurs programmes de société aux Togolais. C'est ainsi que samedi soir, le représentant du président du MPDD, l'ancien Premier ministre Agbéyomé Messan Kodjo, était dans les studios de la télévision nationale. Chose étonnante, sur certaines questions capitales, au lieu de donner tous les éléments d'appréciation aux électeurs, Brigitte Kafui Adjamagbo-Johnson, la directrice de campagne du candidat de monseigneur Kpodzro affirme : « nous étudierons ».

Lors d'une compétition électorale, l'on suppose que les candidats ont eu suffisamment de temps pour étudier les priorités de l'heure avant de faire une proposition de programme. Les opposants en particulier ont normalement durant le mandat du président sortant eu le temps nécessaire pour relever les manquements. D'ailleurs dans notre pays, les détracteurs du parti au pouvoir sont champions dans la critique. Ils ne manquent jamais d'arguments pour décrier la gouvernance de Faure Gnassingbé, allant parfois jusqu'à nier l'évidence.

Alors, l'on ne peut pas comprendre qu'en pleine campagne, ces mêmes opposants qui ont passé

des années à manifester dans la rue et à réclamer le départ de leur adversaire, soient incapables d'exposer clairement leurs propositions pour permettre aux électeurs de faire un choix éclairé. L'on a envie de dire que, soit madame Adjamagbo-Johnson n'avait pas les compétences nécessaires pour répondre aux questions de nos confrères, ou tout simplement, ils n'ont rien de mieux à proposer face au candidat du pouvoir. D'ailleurs elle n'a pas manqué d'affirmer sur une question donnée : « je ne suis pas spécialiste ». Une affirmation grave pour une telle compétition.

Tout le monde sait que les candidats ou leurs représentants sont

interrogés sur leurs programmes. Et ceux-ci sont censés maîtriser tous les détails de ce document. Un programme de gouvernance doit être en mesure de montrer aux populations ce que l'on veut faire, comment et où l'on trouvera les fonds pour le faire. Il ne s'agit pas de dire : « tout le monde sait que le Togo a des moyens ».

Et lorsque madame Adjamagbo-Johnson trouve que la réconciliation nationale, la réorganisation du secteur informel, la modernisation de l'agriculture, la justice, les réformes constitutionnelles, sont des chantiers qui ne sont pas bien conduits, que propose son candidat Agbéyomé Kodjo ? « Nous étudierons », répond-elle.



Brigitte Kafui Adjamagbo-Johnson

Vu les urgences de l'heure, les Togolais ont-ils encore le temps d'attendre que l'on fasse des études ? Pas sûr. Comme le relevait l'un des animateurs de l'émission, est-ce que ce n'est pas pour nous ramener des années en arrière ? Pour le moment il y a un candidat qui avance bien sur ces chantiers et qui a déjà une idée claire de ce qu'il veut faire dans les cinq prochaines années : c'est Faure Gnassingbé. Nos compatriotes gagneront

certainement à lui faire confiance.

La secrétaire générale de la Convention démocratique des peuples africains (CDPA) et son candidat n'ont qu'à retourner sur le terrain pour faire un travail de fond, réaliser les études nécessaires et revenir vers les Togolais dans 5 ou 10 ans avec des propositions claires et non des affirmations sans fondements.

TM

Campagne électorale

Faure Gnassingbé toujours en symbiose avec son peuple

Le président sortant et candidat du parti Union pour la République (Unir) poursuit son périple entamé il y a quelques jours dans le nord du pays. Il n'y a plus aucun doute sur le fait que Faure Gnassingbé est le candidat qui draine le plus de personnes partout sur le territoire national. Les images parlent d'elles-mêmes. Dans le cadre de l'élection présidentielle du 22 février prochain, l'on peut affirmer sans grand risque de se tromper que le chef de l'Etat fait pour l'instant une bonne affaire. Comme le disait l'un de ses collaborateurs, Faure Gnassingbé est un véritable « aimant ». Il est totalement en symbiose avec son peuple.



Faure Gnassingbé démontre sa proximité avec ses militants et sympathisants

Après sa communion avec la population de Tchaoudjo jeudi dernier, le président togolais a rallié Sotouboua, une autre ville de la région centrale. Faure Gnassingbé n'a pas caché son enthousiasme

face à l'accueil chaleureux que l'on lui a réservé. Pour lui, le peuple est le seul arbitre et c'est à lui de départager tout le monde. Et il a raison. Mais il fait une promesse à ses adversaires : « À Sotouboua, ils n'ont aucune chance ».

Contrairement à ses adversaires, le président sortant fait des propositions concrètes.

Alors que les élèves, les fonctionnaires, les artisans bénéficient d'une assurance maladie, ce qui s'étendra à

d'autres corps de métier, le président-candidat annonce une couverture sanitaire universelle pour les cinq prochaines années. En matière agricole, Faure Gnassingbé ne fait pas dans l'à peu près.

« Nous nous préparons pour qu'au cours de cette campagne agricole, les crédits bancaires qui seront disponibles s'élèvent à 2.500.000.000 de FCFA. Pour tous ceux qui veulent s'investir, le futur sera prometteur », a-t-il annoncé à cette population majoritairement agricole. Faure Gnassingbé s'est aussi rendu à Kpalimé, ville touristique du pays, qui a connu également les stigmates de la crise politique dernière.

Sur place, ses propos n'ont souffert d'aucune ambiguïté : « Les questions politiques ne peuvent pas nous occuper pendant 20 ans ». Il faut en effet avancer, les Togolais en ont besoin. A Atakpamé, le président togolais a rappelé son appel d'il y a quelques

années qui a abouti au processus de réconciliation nationale actuellement en cours. A présent déclare-t-il : « j'aimerais que nos efforts, nos énergies soient consacrés aux défis socio-économiques, au progrès et à la construction de notre pays ».

Aux femmes d'Akoumapé dans le Vo, le chef de l'Etat fait une annonce des plus importantes : « Désormais la prise en charge des femmes enceintes sera gratuite dans notre pays. Nous allons réhabiliter nos Unités de soin périphérique (USP), parce que ce sont les centres de soins qui sont les plus proches de la base. Nous allons toutes les électrifier dans le cadre du projet CIZO ». Le président était aussi à Agbélouvé à Tsévié. A tous ces endroits, l'accueil est toujours chaleureux et c'est dans la ferveur populaire que le candidat du parti Unir échange avec ses compatriotes.

Edem Dadzie

Soudan / Accord de paix**Riek Machar dénonce le nouveau découpage territorial**

C'est un nouveau coup de théâtre dans ce dossier du Soudan du Sud. Alors que l'on s'acheminait tout droit vers la formation prochaine d'un gouvernement d'union nationale prévu par l'accord de paix, le chef des rebelles Riek Machar vient de rejeter le nouveau découpage territorial. Ce qui compromet déjà les chances de la formation de ce gouvernement d'union nationale.

Cette question du découpage territorial du Soudan du Sud était l'un des principaux points de blocage dans les négociations entre les deux hommes. Salva Kiir avait d'ailleurs, plusieurs fois, refusé de céder sur ce point. C'est à lui, en effet, que l'on doit l'actuel découpage du pays en trente-deux États contre dix au moment de l'indépendance, en 2011.

En donnant son accord pour le retour à un système fédéral à dix États, le président Salva Kiir a

profité de cette palette pour annoncer la création de trois nouvelles zones administratives : le Ruweng, Pibor et Abyei. Découpage rejeté par Riek Machar ce dimanche 16 février 2020, estimant que la création de ces trois zones administratives serait donc un moyen, pour le pouvoir central de Juba, d'en garder le contrôle.

Pourquoi ces zones suscitent tant de craintes pour le chef des rebelles Riek Machar ?

En effet, le Ruweng est une

région disputée entre les Dinkas, ethnie du président Salva Kiir et les Nuers, ethnie de Riek Machar. Il s'agit de la zone la plus riche en pétrole du Soudan du Sud et c'est justement du pétrole que le pays tire l'essentiel de ses revenus. Ensuite la région de Pibor, située à la frontière avec l'Éthiopie est une zone très sensible pour des raisons ethniques. Elle est « marquée par des conflits pastoraux entre les différents peuples nomades » situés de part et d'autre de la frontière, analyse



Salva Kiir et Riek Machar

Marc Lavergne, chercheur au CNRS et spécialiste de la Corne de l'Afrique.

Enfin, région d'Abyei, autre zone contrôlée par le Soudan, pacifiée par les casques bleus éthiopiens et

revendiquée par le Soudan du Sud.

Ce « volte-face » de Riek Machar amoindrit les chances de la formation d'un gouvernement d'union nationale.

T.M.

Gabon / Enrichissement illicite**Faute de preuves, la plainte contre le fils du président classée sans suite**

Accusé de corruption active et de blanchiment de capitaux par un collectif des leaders de la société civile, le fils aîné du président Ali Bongo vient de gagner cette première manche du procès. Insuffisance de preuves, telle a été la réponse du procureur de la République André Patrick Roponat.

Pour soutenir sa plainte le collectif affirmait qu'un véhicule avait été interpellé avec plusieurs milliards de francs CFA appartenant à Nouredin Bongo, également accusé de posséder un hôtel, plusieurs sociétés écrans et des actions dans plusieurs sociétés. Les plaignants n'ont pas apporté de

preuves, a indiqué le procureur de la République, André Patrick Roponat : « À la suite de cette saisine, le procureur de la République a commis une enquête au cours de laquelle les plaignants ont fait leur déposition confirmant leur plainte et monsieur Nouredin Bongo Valentin a été entendu sur les faits

dénoncés. Au terme de l'enquête, des agents en faction à Rio, le 6 janvier 2020, n'ont pas confirmé les faits dénoncés, dont les plaignants, également, affirmaient ne pas avoir vu les milliards. Un Conseil des ministres ayant indiqué que Transurb est une société entièrement étatique permettait de battre en

brèche un autre point dénoncé dans la plainte. L'enquête a permis d'établir également que l'hôtel Nomad a pour propriétaire une personne autre que monsieur Nouredin Bongo Valentin. À la suite de tout ce qui précède, et des confrontations qui ont duré plus de trois heures ce jour, le ministère public a classé la procédure sans suite pour inexistance de preuves. »

Pour Jean Remy Yama, un des quatre leaders qui a porté plainte, le procureur de la République a bâclé l'enquête : « Nous n'avons

pas eu la confrontation que nous voulions entre les témoins et les gendarmes qui ont été sur la scène de Rio [contrôle routier au quartier, Ndlr] où un véhicule transportant beaucoup d'argent a été arrêté et appartiendrait à Nouredin Bongo ».

Mais Jean Remy Yama, en tant que membre du collectif des leaders de la société civile, assure qu'ils ne baisseront pas les bras : « Le tribunal c'est le parquet et le siège. On peut rentrer par le parquet, mais on peut aussi rentrer par le siège ».

T.M.

Burkina Faso / Politique**Yacouba Isaac Zida sollicité par son parti pour être candidat**

Le Mouvement patriotique pour le salut (MPS) a proposé, samedi 15 février, comme candidat à la présidentielle de novembre au Burkina Faso, l'ex-premier ministre Yacouba Isaac Zida, qui vit au Canada depuis 2016.

« Le MPS a lancé un appel solennel à son président d'honneur Yacouba Isaac Zida pour qu'il se présente à l'élection présidentielle de 2020, après avoir constaté qu'il remplissait bien les critères définis par le parti et qui en font le meilleur étendard », a déclaré le président du MPS, Pr Augustin Loada, un ancien ministre du gouvernement de Zida. «

Au regard de la situation nationale chaotique, le MPS est persuadé que son président d'honneur est l'homme capable de sortir le pays de ce chaos et de lui redonner son lustre d'antan », a-t-il expliqué, au cours d'une conférence de presse.

Yacouba Isaac Zida, à l'époque lieutenant-colonel, s'était emparé du pouvoir

le 1er novembre 2014, au lendemain de la chute de Blaise Compaoré, chassé de la présidence par la rue le 31 octobre 2014 après 27 ans au pouvoir. Après de fortes pressions des partis politiques, de la société civile et de la communauté internationale, il avait cédé le pouvoir au bout de trois semaines à Michel Kafando, un diplomate à la retraite qui l'avait aussitôt nommé Premier ministre dans un gouvernement de transition.

Radié des effectifs des



Isaac Zida

forces armées nationales pour « désertion en temps de paix » et « insubordination » par le président Roch Marc

Christian Kaboré le mois suivant, Isaac Zida pourrait être visé par une procédure devant le tribunal militaire.

Jeune Afrique

Transport maritime et aérien

Les atouts du Togo en matière d'interconnectivité dans l'Uemoa

Le Togo est désormais le major dans l'espace de Union économique et monétaire ouest-africaine (Uemoa), en matière d'interconnectivité. C'est ce qu'a révélé le rapport de la cinquième édition du DHL Global Connectedness Index (GCI), paru en 2019. Quels atouts le Togo a-t-il fait valoir pour atteindre ce niveau ?

Dans l'espace de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'ouest (Cedeao), le Togo occupe la 3ème place, après le Ghana et le Nigeria, tandis qu'à l'échelle mondiale, le pays occupe le 92ème rang sur les 169 pays concernés par le classement, a souligné une note de la direction de l'Information et de la Communication de

la présidence togolaise. Les performances prises en compte par le classement découlent des réformes et investissements du gouvernement au port de Lomé qui est classé le premier de la sous-région, et l'aéroport, réputé, l'un des plus modernes. Gros plan donc sur le port de Lomé et l'aéroport, lesquels ont contribué à une telle performance.

Echanges commerciaux: le Bénin admiratif du port de Lomé



Aéroport de Lomé

Le port de Lomé dame le pion à ceux du Nigeria et du Ghana



Le Port autonome de Lomé

C'est l'analyste néerlandais Dyanamar, auteur de ce classement, publié par l'agence Ecofin. « Le Port autonome de Lomé a connu, sous l'effet de réformes de modernisation, une croissance rapide du volume des conteneurs qui transitent à Lomé. Ce volume a presque triplé se situant à plus de 283% en cinq ans seulement dans un contexte où les volumes dans la région ont à peine augmenté », a indiqué la source. Avec cette première place, le Togo se positionne ainsi devant le port de Lagos (Nigeria) et de Tema au Ghana. L'activité du Port autonome de Lomé a connu une croissance significative en 2017, a indiqué son directeur général, M. Fogan

Kodjo Adégnon. Davantage de navires (1.375) et près de 20 millions de tonnes traitées ; + 38,14% par rapport à l'année précédente. Selon M. Kodjo Adégnon, ce qui a boosté l'activité, c'est le trafic de transbordement et de transit qui a doublé. Le début d'année est également encourageant avec une progression de 15 à 18% selon les activités. 'Ces chiffres confirment notre vision de faire du Pal un hub logistique pour l'ensemble des ports de la sous-région car notre place portuaire reste la seule à ce jour apte pour accueillir les supers conteneurs sur la côte ouest-africaine', a indiqué le directeur général du port.

Source : Republicoftogo

Le Bénin fait partie des trois principaux clients du port de Lomé. Au second semestre 2018, le Bénin a importé 19,5% du total des produits togolais exportés vers l'Union économique et monétaire ouest africaine (Uemoa). Selon le rapport économique, financier et social du Togo, le Burkina Faso, le Bénin et l'Inde sont les trois principaux clients du Togo au second semestre de l'année 2018. Les statistiques diffusées par ce document révèlent que les exportations togolaises à destination du Burkina Faso atteignent 39,5% de la valeur totale des exportations vers l'Uemoa. Essentiellement, ce sont les « ciments non pulvérisés dits clinkers, des sacs, sachets, pochettes et cornets en matières plastiques », qui ont dopé le volume des produits que le Togo a livrés à son partenaire commercial. Deuxième client du Togo derrière le Burkina Faso, le Bénin a importé 19,5% du total des produits togolais exportés vers l'Uemoa sur la période sous revue. Les transactions portent principalement sur les « sacs, sachets, pochettes, cornets en matière plastique », les produits de beauté ou de maquillage et l'huile de palme raffinée et ses fractions. Le même rapport note que l'Inde est le troisième client du Togo avec 15,9 milliards de

FCFA, soit une part relative de 7,2%, contre respectivement 12,3 milliards de FCFA et 5,0% au premier semestre. Les exportations à destination de l'Inde portent essentiellement sur les « autres produits laminés plats de fer ou d'acier non allié, non plaqués ni revêtus ». Le rapport indique également que le Togo a exporté au second trimestre de 2018 vers les pays de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'ouest (Cedeao), 135,7 milliards de FCFA, soit 61,2 % des exportations totales.

Dans l'Union européenne, la France, le Portugal et l'Allemagne sont les plus importants de ses clients. Le Port autonome de Lomé (Pal), port en eau profonde est classé premier port de l'Afrique de l'Ouest en novembre 2018 devant le port de Lagos (Nigeria) et de Tema au Ghana par l'analyste néerlandais Dyanamar qui est l'auteur de ce classement, publié par l'agence Ecofin. « Le Port autonome de Lomé a connu, sous l'effet de réformes de modernisation, une croissance rapide du volume des conteneurs qui transitent à Lomé. Ce volume a presque triplé se situant à plus de 283% en 5 ans seulement dans un contexte où les volumes dans la région ont à peine augmenté », indique la source. Malgré cette prouesse,

l'on soutient que l'économie togolaise a chuté durant cette dernière année et la cause de ce recul est la crise politique qui secoue le pays depuis août 2017. Selon les statistiques, le taux de croissance économique du pays est passé de 5,1 % en 2016 contre 4,4 % en 2017. Avec une profondeur de 16,60 mètres, le port de Lomé est le seul port en eau profonde de la côte ouest africaine pouvant accueillir des navires de 3ème génération. Grâce au statut de port franc

dont jouit le Port autonome de Lomé, la manutention et le transfert des marchandises dans l'enceinte portuaire s'effectuent sans contraintes douanières, permettant ainsi un gain de temps dans les opérations de traitement des navires et des marchandises. Le port de Lomé abrite une vaste zone franche à vocation industrielle où sont implantées des unités de production industrielles.

Source: benin24television.com



DHL Global Connectedness Index

statut, ayant encore un trafic commercial embryonnaire. L'aéroport international Lomé-Tokoin est situé le long de l'avenue de la Paix, à cinq kilomètres au nord-est du centre-ville (mairie de Lomé). La population de la capitale s'étant fortement accrue depuis la construction de l'aéroport, l'emprise de celui-ci, occupant une superficie de 413 ha, est aujourd'hui incluse au sein du tissu urbain qui s'est étalé au cours du temps. Cet aéroport est modernisé durant les années 2010, dans le cadre du projet de rénovation des infrastructures aéroportuaires, portuaires et routières du pays. L'aire de stationnement est agrandie pour recevoir quinze appareils gros porteurs et la nouvelle aérogare, dotée d'un hall principal de vingt-quatre comptoirs d'enregistrement, est inaugurée le 25 avril 2016, par le président du Togo, Faure Gnassingbé. L'aéroport international Lomé-Tokoin est en pleine expansion grâce à l'implantation de la compagnie aérienne africaine internationale ASKY (dont le siège est à Lomé), qui en a fait sa plateforme de correspondance principale. La Société aéroportuaire de Lomé Tokoin (Salt) est, depuis 1986, responsable de la

gestion, de l'exploitation et du développement de l'aéroport de Lomé. C'est une société d'économie mixte à caractère industriel et commercial, dotée de la personnalité civile et de l'autonomie financière. Elle est créée et organisée par le décret N°86-85/PR du 20 mai 1986 ; ses activités ont démarré effectivement en janvier 1987. Le port et L'aéroport dénotent de l'importance et du poids que les échanges commerciaux et voyages ont sur le développement du pays. Le Togo en est la preuve. Seuls neuf pays africains figurent dans le +top 100 mondial+, selon ce rapport. Cette situation devrait s'améliorer avec la mise en œuvre de la Zone de libre-échange commerciale initiée par l'Union africaine et dans lesquels 49 pays sont déjà engagés. Le classement DHL Global Connectedness Index (GCI), mesure et analyse les flux internationaux du commerce, des capitaux, des informations et des personnes. L'interconnectivité des pays au reste du monde est déterminée par l'intensité des flux internationaux de commerce, de capitaux, d'informations et de personnes, selon le rapport 2019 du GCI.

Réalisé par Attipoe Edem Kodjo

L'aéroport de Lomé, une référence



Hennie Heymans, PDG de GHL ExpressSub Afrique saharienne

L'aéroport international de Lomé-Tokoin, rebaptisé aéroport international Gnassingbé Eyadema en 2016, est un aéroport domestique et international situé à Lomé, capitale du Togo. Seul aéroport

au sud du pays, il dessert Lomé ainsi que la région Maritime ; c'est aussi à ce jour quasiment le seul aéroport international du Togo, celui de Niamtougou, au nord, en cours de modernisation, qui a certes officiellement ce



DIRECT AGENCE
Agence conseil en communication



Vous êtes un annonceur, un privé,
une agence conseil en communication
ou un homme d'affaires !
Vous avez besoin d'une communication
dans le journal Togo Matin ?

Contactez notre régie exclusive
DIRECT AGENCE
Rue 132, Angle 139 Aflao-Gakli Djidjolé
(+228) 70 00 47 73 / 97 73 00 00

Blagues du jour

Un monsieur s'adresse à son épouse en langage codé à côté de leur enfant de 10ans.

"Madame, les élections de ce soir auront-elles lieu?"

"Non, l'opposition est arrivée vêtue de rouge et empêche l'entrée du bureau de vote!"

"Comment ? Reprend l'homme: Donc j'irai voter dans un autre bureau". L'enfant qui a bien décodé le message des deux adultes répond: "Papa c'est de la fraude électorale. Attends le départ de l'opposition pour aller voter. Parce qu'il y a de cela 10 ans je suis élu président et je veux un successeur. Faites attention aux petits qui naissent actuellement il sont plus âgés que vous."

Et Dieu plongea l'homme dans un profond sommeil, pris une de ses côtes et forma la femme. Et satan plongea la femme dans un sommeil profond, et pris une partie de son cerveau et le remplaçant par l'argent.

Dans l'obscurité, un berger faisant rentrer son troupeau, remarqua la présence d'un voleur qui s'est confondu aux bêtes par son habillement. Le berger ayant donné l'impression de ne l'avoir pas vu au départ lui donna un coup de fouet dans le dos. Le voleur cria bèèè!!! Le berger donna un deuxième coup plus fort, le voleur crie uhmbèèèh. Le troisième coup était si violent que le voleur répond; mon frère je suis le seul mouton ici ou quoi?

Marié depuis 20 ans mais C'est lui qui dira à la petite de 22 ans " pourquoi je ne t'ai pas connu avant ma femme? "

Frère, elle avait 02 ans quand tu te mariais!!! Espèce de sorcier

Accident tout à l'heure d'un corbillard au carrefour des amoureux. Tellement l'intervention des sapeurs pompiers a trop duré que le cadavre s'est levé et a emprunté un taxi pour aller au cimetière.

Ceux qui porte du préservatif pour éviter des enfants là, svp si vous voulez payer du pain, n'envoyez plus nos enfants ; Envoyez vos préservatifs

Hier à Abidjan, il y a un gars qui a arraché le portefeuille d'un vieux béninois et s'est mis à courir. Les gars voulaient l'attraper et en même temps le vieux dit : <<Laissez-le ! Dès qu'il s'arrête, il meurt>> À l'heure où je vous écrit, le voleur est vers le Niger

Photo du jour



Commentez la photo ci-dessus

Pharmacies de garde de Lomé Du 10 au 17 Février 2020

| | |
|----------------------------|-------------|
| BEL AIR L'HOTEL PALM BEACH | 22 21 03 21 |
| ST ANTOINE AV LIBÉRATION | 22 21 29 64 |
| 3E ARRONDISSEMENT | 22 21 52 27 |
| BON SAMARITAIN BÈ | 22 21 45 30 |
| OLIVIERS BD. H. BOIGNY | 22 27 04 34 |
| KODJOVIKOPÉ AV.DUSIBOURG | 22218990 |
| HOPITAL FACE CHU-TOKOIN | 22 20 08 08 |
| CAMPUS ADEWI | 22 21 56 32 |
| STE MARIE TOKOIN-RAMCO | 22 21 85 58 |
| ST PAUL BD. JEAN PAUL II | 22 22 46 72 |
| LE JOURDAIN WUITI | 22 61 56 14 |
| HEDZLANAWÉ HÉDZLANAWÉ | 22 26 49 61 |
| KOUESSAN KÉGUÉ | 96 80 10 01 |
| KLOKPE TOGO 2000 | 96 80 10 03 |
| J-MIMSHAK RUE TCHAMBA | 22 60 30 50 |
| MAWULÉ BÈ-KPOTA | 70 45 91 86 |
| LE PROGRÈS ZORRO-BAR | 22 35 86 55 |
| ELI-BERCA ADIDOGOMÉ | 99 91 13 42 |
| LA RÉFÉRENCE ADIDOGOMÉ | 22 25 46 22 |
| BONTÉ ROUTE DE SÉGBÉ | 93 95 80 78 |
| MAGNIFICAT SAGBADO | 70 44 51 59 |
| DJIDJOLÉ DJIDJOLÉ | 22 25 65 12 |
| VERTE KLIKAMÉ | 22 25 03 26 |
| LUMIÈRE AGBALÉPÉDOGAN | 70 43 15 49 |
| OSSAN AVÉDJI | 70 40 44 25 |
| DIEUDONNÉ LEO 2000 | 70 44 84 59 |
| ST MICHEL AGOENYIVÉ | 22 21 70 22 |
| ST ESPRIT AGOËNYIVÉ | 70 40 29 06 |
| VITAS AGOË ASSIYÉYÉ | 22 25 63 43 |
| NOTRE DAME DE LOURDES | 22 55 19 64 |
| ABRAHAM AGOË-LOGOPÉ | 22 50 10 00 |
| LA NOUVELLE TULIPE | 99 47 00 70 |
| ZONGO TOGBLÉKOPÉ | 70 45 23 16 |
| ZOSSIMÉ ZOSSIMÉ | 70 46 26 64 |
| BAGUIDA BAGUIDA | 70 42 47 77 |
| AVEPOZO AVEPOZO | 22 27 04 86 |

Quelques ambassades et consulats

- Ambassade des Etats-Unis; Tél: 22 61 54 70
- Ambassade d'Allemagne; Tél: 22 23 32 32
- Ambassade de France; Tél: 22 23 46 40
- Ghana Embassy; Tél: 22 21 31 94
- Ambassade d'Egypte; Tél: 22 21 24 43
- Ambassade du Niger; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade de Chine; Tél: 22 22 38 56
- Union Européenne; Tél: 22 53 60 00
- Consulat de Belgique; Tél: 22 21 03 23
- Consulat de France; Tél: 22 23 46 40
- Consulat de Suisse; Tél: 22 20 50 60
- Consulat de Canada; Tél: 22 51 87 30
- Ambassade du Nigéria; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade du Gabon; Tél: 22 26 75 63
- Ambassade du Brésil; Tél: 22 61 56 58
- Consulat de Sénégal; Tél: 22 22 98 35
- Consulat du Burkina Faso. Tel: 22 26 66 00
- Consulat du Niger; Tél: 22 22 43 31
- Consulat du Bénin; Tél: 22 20 98 80
- Ordre de Malte; Tél: 22 21 58 11
- RDC; Tél: 90 08 38 53

Les bons plans et les bonnes adresses

COURRIER EXPRESS

- DHL (Qtier Nyékonakpoè, 15 78 ; Bd du 13 Janvier, Galerie Tountouli) Tél: 22 21 68 51
- EMS TOGO (Tél: 22 26 70 51)
- FEDEX (276; Bd du 13 Janvier, immeuble FIATA; 1e étage) Tél: 22 21 24 96
- TOP CHRONO (Assiganto; Av Sylvanus Olympio) Tél: 22 21 73 68
- SDV EXPRESS (Rue du commerce) Tél: 22 22 41 26

OPERATEURS TELEPHONIQUES

- MOOV :Tél. 22 20 13 20
- TOGO CELLULAIRE : Tél. 22 22 66 11
- TOGO TELECOM : Tél. 22 21 47 14

SANTE GENERALISTES

- DR CORINNE JOULIN-KARKA ; Tél: 22 23 46 77
- CLINIQUE BIASA; Tél: 22 21 11 37
- CLINIQUE SAINT-RAPHAËL; Tél: 22 25 92 77
- CHU TOKOIN; Tél: 22 21 25 01
- CHU CAMPUS; Tél: 22 25 47 39 / 22 25 77 68
- HORLOGE PARLANTE; Tél: 116
- CLINIQUE UNIDIAL spécialisée en Hemodialyse / Tokoin habitat
- Rue des filaas; Tel 23 36 01 00 / 90 39 45 72

OU MANGER ET DORMIR A LOME?

- HOTEL RESIDENCE « LES ANGES » Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
- HÔTEL BALKAN (Qtier Hédranawé) ; Tél : 22 61 30 63
- LE MERLOT (Qtier Kassablanca) Tél : 93 05 11 11

MUSCULATION ET MASSAGE

- Le NAUTILUS-FITNESS: HOTEL RESIDENCE « LES ANGES» Tél: 22 26 34 71 / 90 17 03 30
- AFT (Africa Fitness Time) Qt: Décon. Tél: 97 99 7919
- BODYBUILDING-CLUB (Rue des hydrocarbures) ; Tél: 90 24 10 72
- GYM CENTER (Qtier Nyékonakpoè, Avenue Joseph Strauss) ; Tél: 90 04 76 60
- GYM FIL«O»PARC (Agoè Nyivé) ; Tél: 22 35 18 28
- GYM GHIS PALACE (Qtier Baguida) ; Tél: 22 71 49 70

AGENCE DE COMMUNICATION

- AG Partners: Sise à Cassablanca www.couleurafrique.com
- Larry Event Day (LED)
Une agence événementielle, Organisation d'évènement privé et professionnel
Communication, Location d'espaces
Conseils, Wedding Planner et Décoration
Tél/ 22 21 87 80 / Cel: 98 77 40 54
Avenue François Mitterrand rue des Cocotiers

SUPERS MARCHES A LOME

- CONCORDE (Atikoumé; juste à côté de l'UTB RAMCO (Qtier Assivito, Av de la Nouvelle Marche)
- LE CHAMPION SUPER MARCHÉ (Boulevard du 13 Janvier); Tél: 22 22 74 43

FRUITS ET LEGUMES

- MARCHE ABATTOIR (Juste en face du Super Marche Le Champion)
- MARCHE DE GOYI SCORE (Juste en face du Super Marche RAMCO)
- PANIER BIO CENTRE MYTRO NUGNA (Qtier Adidogomé, carrefour des Franciscais), Tél: 91 81 25 38

DANSE ET COURS DE ZUMBA

- AFT : Quartier: Décon. Tél: 97 99 7919
- COURS DE CAPOEIRA ; Salle GYM TONIC. Tél: 90 79 79 90
- COURS DE ZUMBA : HOTEL RESIDENCE « LES ANGES»; Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
- COURS DE ZOUMBA (VITAL CLUB, Nana BLAKIME) ; Tél 90 30 38 75
- CIE CADAM (Danse traditionnelle africaine) ; Tél : 90 15 39 87
- SALSA (Club Salsa 7- Henry Motra) ; Tél : 91 70 61 86

AVIATION

- AERO-CLUB DU GOLFE (Route de l'aéroport) Tél: 22 40 04 99

Musique / Charl'Ozzo

« Dodachi », à chacun sa mission

Passionné et mordu du quatrième art, Charl'Ozzo est une référence dans l'arène musicale togolaise. Artiste musicien reste fidèle à son amour, la musique. Il vient de sortir une nouvelle chanson « Dodachi », qui pourrait littéralement signifier « mission ». Au-delà de combinaison de sonorités, le titre « Dodachi » est un message d'entraide que l'artiste lance à l'endroit de tout humain.

« Prends la main de ton frère ou ta sœur pour le relever », c'est en résumé ce que le Togolais Charl'Ozzo chante dans son morceau « Dodachi ». Le Togo est riche de sa diversité culturelle et ethnique. Il le témoigne de si bel dans ce nouveau titre en chante dans différentes langues togolais, à l'instar de l'éwé et le tem.

L'exhortation qu'on pourrait tirer du morceau « Dodachi » de Charl'Ozzo est le service. La richesse

est un don. Et qu'on soit riche ou pas, la « mission » primordiale serait que chacun puisse aider l'autre d'une manière ou d'une autre. Du genre traditionnel à la sonorité Jazz, « Dodachi » est assez dansant.

AGBOZO Ayawo à l'état civil, Charl'ozzo a fêté ses dix ans de carrière en 2018. Entré en solo sur la scène musicale du Togo en 2008 avec son opus « Sé », ayant comme titre phare « Horizon », il a tout de suite

su se faire sa place. En 2013, c'est un autre Charl'ozzo qui revoit au-devant de la scène avec un changement de look, et un nouvel album « Delanya » qui confirme la maturité artistique de Charl'ozzo. Pour l'album de ses dix ans de carrière, en 2018, le chanteur togolais a opéré un véritable retour aux sources. Il a ainsi sorti un troisième album intitulé « Domenyinou » (Héritage). Tout semble particulier Charl'Ozzo, notamment le rythme « afrogroove »



qu'il brandit comme une « marque ». Il est venu à la musique en passant par le

mannequinat et un groupe de musique Klossal.

Nadia Edodji

Musique / F.L.O

« L'amour » que rien ne sépare

Les artistes sont le miroir d'une société, dit-on. Chacun a sa sensibilité. Certains sont engagés dans leurs textes et d'autres chantent l'amour ou encore le sexe. Africains d'origine togolaise, F.L.O fait partie de la nouvelle génération de chanteurs togolais qui fait briller de mille couleurs la musique togolaise de par leurs talents. Après « Ega » et « Plus comme avant », F.L.O revient avec le titre « L'union de Dieu ».

L'artiste F.L.O. a-t-il trouvé sa dulcinée ? On l'ignore encore. Cependant, il a fait une belle mélodie aux amoureux. Comme quoi l'amour n'est célébré qu'un « 14 février », mais bien évidemment toute la vie. Sortie officiellement le lendemain de la fête de « Saint-Valentin », le

titre « L'union de Dieu » est disponible sur les plateformes de streaming à l'instar du YouTube. Il chante l'amour à l'état pur où l'homme quitte pour sa femme. Justement, un amour qui jure fidélité à sa moitié sous le regard de Dieu et des hommes. Avec un beat assez particulier, F.L.O chante

en trois langues telles que l'Agni (une langue ivoirienne), l'éwé (langue togolaise) et le français.

Bien qu'à ses débuts, F.L.O a fait plusieurs scènes. Notamment, « Togocel Plage », « Moov Summer », « Foire Adjafi » et quelques show cases.

Nadia E.



F.L.O

Lire

« Les misérables » de Victor Hugo. Ed Beq. Pp 50-52

On le voyait cheminer seul, tout à ses pensées, l'œil baissé, appuyé sur sa longue canne, vêtu de sa douillette violette ouatée et bien chaude, chaussé de bas violets dans de gros souliers, et coiffé de son chapeau plat qui laissait passer par ses trois cornes trois glands d'or à graine d'épinards. C'était une fête partout où il paraissait. On eût dit que son passage avait quelque chose

de réchauffant et de lumineux. Les enfants et les vieillards venaient sur le seuil des portes pour l'évêque comme pour le soleil. Il bénissait et on le bénissait. On montrait sa maison à quiconque avait besoin de quelque chose. Ça et là, il s'arrêtait, parlait aux petits garçons et aux petites filles et souriait aux mères. Il visitait les pauvres tant qu'il avait de l'argent ; quand il n'en avait plus, il visitait les riches. Comme il faisait durer ses soutanes beaucoup de temps, et qu'il ne voulait pas qu'on s'en aperçût, il ne sortait jamais dans la ville autrement qu'avec

sa douillette violette. Cela le gênait un peu en été. Le soir à huit heures et demie il soupait avec sa sœur, madame Magloire debout derrière eux et les servants à table. Rien de plus frugal que ce repas. Si pourtant l'évêque avait un de ses curés à souper, madame Magloire en profitait pour servir à Monseigneur quelque excellent poisson des lacs ou quelque fin gibier de la montagne. Tout curé était un prétexte à bon repas ; l'évêque se laissait faire. Hors de là, son ordinaire ne se composait guère que de légumes cuits dans l'eau et de soupe à l'huile.

Aussi disait-on dans la ville : Quand l'évêque fait pas chère de curé, il fait chère de trappiste. Après son souper, il causait pendant une demi-heure avec mademoiselle Baptistine et madame Magloire ; puis il rentrait dans sa chambre et se remettait à écrire, tantôt sur des feuilles volantes, tantôt sur la marge de quelque in-folio. Il était lettré et quelque peu savant.

Il a laissé cinq ou six manuscrits assez curieux ; entre autres une dissertation sur le verset de la Genèse : Au commencement l'esprit de Dieu flottait sur les

eaux. Il confronte avec ce verset trois textes : la version arabe qui dit : Les vents de Dieu soufflaient ; Flavius Josèphe qui dit : Un vent d'en haut se précipitait sur la terre, et enfin la paraphrase chaldaïque d'Onkelos qui porte : Un vent venant de Dieu soufflait sur la face des eaux. Dans une autre dissertation, il examine les œuvres théologiques d'Hugo, évêque de Ptolémaïs, arrière-grand-oncle de celui qui écrit ce livre, et il établit qu'il faut attribuer à cet évêque les divers opuscules publiés, au siècle dernier, sous le pseudonyme de Barleycourt... »

Préparatifs Chan 2020 / Togo 3-0 Niger

Kwadjo Akakpo marque des points

Après une prestation à demi-teinte lors de son premier match face aux Menas du Niger en amical, Kwadjo Akakpo a fait bonne sensation le vendredi 14 février 2020 en inscrivant son tout premier but en match amical face aux Ecureuils des moins de 23 ans. Une manière de mettre en confiance le staff de l'équipe nationale locale togolaise pour une éventuelle convocation pour le Chan 2020.

Lors du troisième stage des Eperviers locaux en marge des préparatifs pour le Chan 2020, le sélectionneur Jean-Paul Abalo Dosseh redonne confiance à

l'attaquant de l'AS Togo port Kwadjo Akakpo. Titulaire, l'ex-sociétaire d'Ifodjè d'Atakpamé ne s'est pas fait prier pour s'illustrer. Après une demi-heure de jeu pas riche en

occasion mais stérile en réalisme, faute d'incompréhensions entre son partenaire d'attaque Salifou Kossigan et lui, Akakpo surgit à la 37e minute pour reprendre d'un

enchaînement parfait, une passe en retrait venant de la droite et inscrire ainsi son premier but sous la tunique jaune des Eperviers. 1-0, score à la pause. Kwadjo Akakpo, remplacé en seconde période, a su profiter du laps de temps et de confiance d'Abalo Dosseh. "Rien n'est encore acquis, mais ce but me donne plus de confiance.

C'est un match test et tout le monde devrait y prendre part donc pas question d'être frustré pour ma sortie à la mi-temps", a-t-il affirmé à l'issue de la rencontre. Ismaïl Ouro-agoro (65) et de Tchakei Marouf sur penalty (70) ont porté le score à trois buts contre zéro pour les Menas locaux du Niger. 3-0, score final.

Attipoe Edem Kodjo

Foot européen

Retour de la Ligue des champions, Neymar endort-il Dortmund ?

Il n'a plus joué depuis le premier février dernier et la réception de Montpellier au Parc des Princes (5-0). Le Brésilien a été victime d'une lésion chondro-costale et depuis, Thomas Tuchel ne veut prendre aucun risque. D'autant plus que la douleur serait encore présente pour le joueur de la Canarinha, qui peut cependant s'entraîner en toute normalité. C'est mardi soir, pour ce match aller des huitièmes de finale de Ligue des Champions, que l'ancien du FC Barcelone est attendu sur la pelouse.

Dans des propos rapportés par le média anglais Sky Sports, le numéro 10 du Paris Saint-Germain a analysé son futur adversaire, qu'il semble plutôt bien connaître. « Ce sera sans aucun doute un excellent match pour ceux qui aiment le football. Nous sommes deux équipes qui aiment attaquer, qui se sont

qualifiées grâce au talent des joueurs », a expliqué le Brésilien, qui s'attend, comme beaucoup de fans et d'observateurs, à un match spectaculaire avec deux formations tournées vers l'attaque. Neymar admiratif de Sancho ? Et s'il y a un joueur du BVB qui a tapé dans l'œil de Neymar, c'est Jadon Sancho. L'Anglais

a des statistiques impressionnantes : 15 buts et 15 passes décisives toutes confondues avec son club cette saison. « Le Borussia a des joueurs qui peuvent faire la différence. Jadon est un joueur que j'aime beaucoup voir jouer, c'est un grand joueur qui a beaucoup de qualité », a ainsi



Dortmund vs PSG

souligné Neymar au sujet du joueur formé à Manchester City. « C'est une équipe remplie de joueurs de qualité. Ils ont un joueur spécial qui est Sancho. On sait tous combien ce sera difficile pour nous à Dortmund. On espère faire un bon match et repartir à Paris avec un bon résultat », a conclu la star

francilienne, attendue au tournant en Europe cette saison après ses pépins physiques qui l'ont empêché de se montrer sur la scène européenne avec les Parisiens les saisons précédentes. Qui de Sancho ou de Neymar parviendra à offrir la victoire à son équipe ? Réponse demain.

Avec Footmercato

Fair-play financier

Manchester City viré de toutes compétitions européennes pendant 2 saisons ?

Vendredi 14 février, Manchester City, l'un des clubs les plus riches du monde, a été exclu pour les deux prochaines saisons de Coupes d'Europe, par le gendarme financier de l'UEFA. Motif ? Avoir commis de « sérieuses violations en surévaluant les revenus issus des contrats de sponsoring dans ses comptes portant sur la période 2012-2016 ». Et ainsi avoir enfreint les règles du fair-play financier (FPF), un mécanisme introduit en 2010 par l'UEFA et en vertu duquel les clubs ne doivent pas dépenser plus qu'ils ne gagnent.



Otamendi défenseur de Manchester City

Tout part des « Football Leaks » [publiés depuis novembre 2018 dans l'hebdomadaire allemand Der Spiegel et mettant notamment au jour le système frauduleux mis en place par le club anglais pour gonfler artificiellement ses recettes]. Ils ont révélé la faiblesse de

l'UEFA et ses difficultés : le fair-play financier était facilement contournable, et même quand l'instance avait des informations, elle n'était pas prête à agir fortement. Cette fois, elle a eu besoin de montrer qu'elle prenait ce sujet au sérieux. Surtout, les « Football Leak » ont montré

des forts soupçons de manipulations des comptes de la part de Manchester City pour contourner les règles, et c'est la première chose que l'UEFA a voulu sanctionner.

L'exclusion du club anglais de toute compétition

européenne pour non-respect du fair-play financier « pourrait remonter jusqu'à la Cour de justice de l'Union européenne », estime Antoine Duval, chercheur en droit européen du sport. Le double champion d'Angleterre a saisi le Tribunal arbitral du

sport (TAS) pour tenter de faire annuler cette sanction, prélude d'une possible « bataille juridique ouverte », selon Antoine Duval, chercheur en droit européen du sport à l'institut Asser, aux Pays-Bas.

Le TAS devrait dans un premier temps suspendre provisoirement l'exclusion en attendant de se prononcer sur le fond de l'appel. Il serait judicieux, au vu de l'affaire et des conséquences, que les débats des parties se tiennent au printemps et que la décision intervienne assez vite. Mais ce ne sera pas avant l'été.

Source Le Monde

Coronavirus

Combattre la désinformation pour éviter des surprises

Chaque jour qui passe, la menace du coronavirus se rapproche un peu plus. Resté jusqu'ici inviolé, le continent africain a enregistré son tout premier cas vendredi dernier en Egypte. Le Togo, de son côté, renforce la vigilance. La représentation de l'OMS au Togo, le ministère de la Santé et l'Institut national d'hygiène (INH) ont organisé un briefing à l'endroit des journalistes le vendredi 14 février dernier.



« Se rendre en Chine aujourd'hui et revenir au Togo est moins dangereux que le fait de propager des informations non vérifiées ». Conscient de cette réalité, la représentation de l'OMS au Togo a décidé d'outiller les journalistes afin que ceux-ci puissent relayer les informations utiles à l'endroit de la population. L'on se souvient du cas Ebola où de fausses informations, mais

alarmistes demandaient aux gens de se laver et de boire de l'eau salée avec toutes les conséquences que cela peut représenter pour la santé.

D'ailleurs, dans le cas du coronavirus, des informations précisent qu'en consommant beaucoup d'ail l'on pourra éviter la maladie. D'autres idées circulent sur la maladie, mais selon les spécialistes, aucune d'elle

n'est avérée à ce jour. Aujourd'hui, le Coronavirus qui s'appelle Covid-19 reste encore un mystère pour la médecine. Pour l'instant, l'on en sait très peu de choses. Il n'y a pas de traitement spécifique. L'on s'occupe juste de traiter les symptômes en espérant que le système immunitaire du malade fera le reste.

Que sait-on au juste à ce jour sur le Covid-19 ?

Le Covid-19 est une zoonose, c'est-à-dire transmissible de l'animal à l'humain. Plusieurs animaux comme la chauve-souris, le rat, le coq etc... sont indexés comme des réservoirs. L'OMS a déclaré le Covid-19, une urgence de santé publique de portée internationale conformément au règlement sanitaire international. La durée d'incubation est de 5 à 14 jours, voire 24.

Que fait le Togo pour se préparer faire face à d'éventuels cas ?

« D'une manière générale, on peut dire que l'Afrique n'est pas encore vraiment prête à gérer cette épidémie », affirme le docteur Mawuli Kokou Davi, chargé de programme prévention et contrôle des maladies au bureau de l'OMS à Lomé. L'on comprend aisément aussi que le Togo notre pays n'a pas les capacités nécessaires pour juguler une telle crise.

Toutefois, pas de panique. Le système de santé

de notre pays est déjà assez rodé pour gérer d'éventuels cas. Le Togo est actuellement classé pays à niveau de priorité 2 sur une échelle de 3. L'ouverture du pays sur le monde à travers ses frontières aériennes, maritimes et terrestres qui sont essentiellement dans la capitale fait que la menace est sérieuse. C'est d'ailleurs pourquoi un dispositif de contrôle est instauré à ces différents points d'entrée du territoire.

L'OMS vient d'ailleurs d'offrir du matériel au ministère de la Santé pour faire face à la situation. Le Togo dispose déjà d'un système de surveillance des syndromes grippaux, d'infections respiratoires aiguës à l'INH, qui a le laboratoire le plus performant du pays. Un plan de préparation est en cours d'élaboration avec l'implication de tous les acteurs. Le centre Ebola du CHU Campus a été réactivé.

Edem Dadzie

Présidentielle 2020

Le professeur Sodokin mène une campagne de proximité dans le Moyen-Mono

Le professeur Koffi Sodokin, l'un des cadres du parti Unir et proche collaborateur du chef de l'Etat, poursuit sa campagne de proximité dans le Moyen-Mono pour la victoire de son candidat, le président sortant Faure Gnassingbé.



Le professeur Sodokin, à la tête de la caravane (premier de gauche vers la droite)

Enseignant-chercheur à la Faculté des sciences économiques et de gestion

(Faseg) de l'université de Lomé, le professeur Sodokin fait partie des plus fidèles représentants

du candidat d'Unir auprès des populations. C'est ainsi que depuis le début de la campagne,

il a élu domicile dans sa préfecture d'origine, le Moyen-Mono où il défend le bilan du chef de l'Etat et explique à la population, ce que ce dernier compte faire pour l'amélioration des conditions de vie.

C'est à travers une campagne de proximité qu'il montre à ses concitoyens comment le président Faure Gnassingbé compte consolider le mandat social qu'il vient d'achever sur une bonne note, s'il est réélu. Il a notamment tenu des réunions dans les cantons de Katomé, Saligbé, Kpékplémé.

L'honorable député à l'Assemblée nationale s'est entretenu avec les pratiquants du culte Vodou de la commune Moyen-Mono 2 en présence du maire Fantodji Maouna

et du chef canton de Kpékplémé, Sewadé Yeto IX. C'est dans le but d'assurer une victoire éclatante au chef de l'Etat Faure Gnassingbé dès le 1er tour de l'élection présidentielle le 22 février prochain.

Toujours en présence des personnalités précédemment citées et de la reine de Saligbé, le professeur Sodokin a lancé la campagne du parti Unir dans la commune du Moyen-Mono 2 à travers une grande caravane qui a sillonné les cantons de Katomé, Kpékplémé et Saligbé. Ensuite, dans le cadre de la campagne, l'équipe de football du canton de Saligbé a accueilli son homologue de Katomé pour un match visant à promouvoir le vivre ensemble et mobiliser les uns et les autres pour voter en faveur de Faure Gnassingbé

Edem D.

COMMISSION ÉLECTORALE NATIONALE INDÉPENDANTE

CENI - TOGO

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE

2020



**PREMIER TOUR
22 FEVRIER 2020**

**“ EN POLITIQUE, MES ADVERSAIRES POLITIQUES
NE SONT PAS DES ENNEMIS !
ENSEMBLE, NOUS BÂTISSONS LE TOGO.”**

#Présidentielle Tg2020 | Togolais viens, bâtissons la cité!